Fútbol El Eibar defiende hoy el liderato ante la Cultural Leonesa

# El pasado examina al prometedor futuro del Eibar

El ex-técnico armero Josu Uribe pretende iniciar en Ipurua la reacción de la Leonesa

## LETIZIA GÓMEZ EIBAR

El Eibar está en el momento más dulce de esta campaña y no quiere que la Cultural Leonesa de Josu Uribe le estropee su triunfal camino hacia el play-off de ascenso. Para ello, lo primero que ha querido hacer Ángel Viadero es cerrar la puerta a cualquier atisbo de euforia, ya que entiende que, pese a que el rival se encuentra en posiciones de descenso, tiene calidad suficiente para dar un buen susto.

Ni siquiera la posibilidad de que los leoneses puedan estar pensando más en su eliminatoria copera ante el Barcelona, ni el hecho de que Chema Mato y Jito, su único goleador en Liga, no estén presentes en Ipurua, le invitan a pensar en que se enfrente a un rival mermado, «No debemos caer en el error de creer que va a ser un rival frágil. Hasta ahora no ha habido ni un partido făcil para nosotros y este tampoco lo va a ser».

Quizás sea porque todos los equipos tienen apuntado en rojo su cita ante el Eibar o bien porque da la casualidad de que en el banquillo de enfrente estará Josu Uribe, el técnico al que él sustituyó al término de la pasada campaña, lo cierto es que está convencido de que «va a ser un partido a cara de perro».

El pasado más reciente pone a prueba, por tanto, al presente armero, que ha demostrado tener un futuro muy prometedor, especialmente tras haber salido victorioso de su visita al Alavés

Un proceso gripal puede provocar que Xabi se tuviera que perder su primer partido. El meta del filial ha sido incluido en la lista de 19 convocados, aunque en principio en el club confían en que el portero ondarrutarra juegue. Otra de las dudas que hoy quedarán resueltas es si Urzelai retornará o no al once. A Viadero le gusta mucho, aunque el buen trabajo del equipo en Vitoria merece el premio de repetir.



Xabi padece un proceso gripal, aunque parece que podrá jugar. / E. C.

# EL PARTIDO

## Eibar (1º, 22 puntos)

- Equipo inicial: Xabi: Samuel, Valín, Añibarro, Kijera: Etxaniz, Lombraña; Codina, Altuna, Sutil: Arruabarrena.
- Banquillo: Zigor, Mikel Arribas, Andrés González, Urzelai, Manu García Cuevas Germán Beltrán v Fali
- Bajas: Asís Peña y Natxo Garro. Garalde, Olaizola y Egaña jugaron con ol filial
- Partidos en casa: El Fibar busca su sexta victoria consecutiva en Ipu-

## Cultural Leonesa (17°, 10 p.)

- Equipo inicial: Saizar; Cerveró, Tejedor, Salva, Gorka García: Pereira. Abel Segovia; Ferrán, Chema, Denis; Alberto Suárez.
- Banquillo: Diego Calzado, Rosca, Ri-cardo García, Roberto Carlos, Javé.
- Bajas: Chema Mato y Jito, sanciona-
- Partidos fuera: Después de sumar cuatro derrotas seguidas a domicilio, el cuadro leonés estrenó su casillero de victorias a domicilio hace dos semanas en Compostela. Árbitro: Jaime Ruiz Álvarez.
- Hora: 17.00 horas, en Ipurua.

# El Ermua deja escapar una gran opción para sumar su primer triunfo

# L. G. B. EIBAR

El Ermua no encuentra la fórmula para inaugurar su casillero de victorias en el presente campeonato. Superado ya el episodio de gripe A que les llevó a aplazar el partido del pasado fin de semana ante el Moraza, el cuadro ermuarra dejó escapar ayer una gran opción de sumar ese ansiado primer triunfo, pero un penalti errado a falta de 20 minutos para el final impidió alcanzar el objetivo.

Pese a disputar todo el segundo período en inferioridad numérica por la expulsión de Jon Lucio al fi-

# **ERMUA IBARSUSI**

0

0

- Ermua: Ander Kortazar; Markel (Aito Gómez, m. 75), Enrique, Ander Martín, Ander Gómez, Jon Arriaga,
- Martin, Ander Gómez, Jon Arriaga, Sergio García, Haritz Corpa, Mikel Gómez (Egoitz, m. 68), Asier Cantos (Castrillo, m. 83), Jon Lucio. Ibarsust: Benito: Jesús Mari, Borja (Egoitz, m. 75), B.González (Pérez, m.63), Cárcamo, Iván Marín, Aitor Trijueque, Xabier Dueñas (Sacristán, 78) Barcaa Litzii, Gon Vársusa. 78). Barraza, Urtzi, Jon Vázquez. **Árbitro:** Aitor Mallabiabarrena. Expulsó en el minuto 42 al local Jon

Lucio por tarieta roja directa.

nal del primer tiempo, los de Manolo Álvarez tuvieron serias opciones de llevarse el partido. Pero les falló el punto de mira. Tras una clara mano en el área del Ibarsusi, Haritz Corpa tomó la responsabilidad de lanzar la pena máxima, pero el meta visitante adivinó sus intenciones v evitó el triunfo roiillo.

# Próximo SÁBADO 7, "Amores perros" por sólo 1 euro

una obra compleja y magistral, un excellente collage urbano de Mexico D.F." (Film Affinity)

Traición. Angustía. Pecado. Egoismo. Esperanza. Dolor. Muerte.



y llévate cada SÁBADO una nueva película por sólo 1 € + cupón del día, al comprar

# El Hierros Anetxe cae con polémica arbitral

El Hierros Anetxe retornó de Getxo con las manos vacías (22-10) pese a haber realizado un gran partido tras una segunda mitad plagada de decisiones arbitrales muy discutibles. Tras llegar al descanso con 3-10 a su favor, gracias a un golpe anotado por Gaizka Arrizabalaga y un ensayo de Diego Suárez (con transformación de Gaizka), los problemas para comenzaron cuando el Getxo logró situarse a sólo un punto (9-10, m. 55). Desde ese momento y en sólo 17 minutos, el colegiado señaló hasta cinco golpes de castigo en contra de los azulgranas y, además, dejó de señalar un ensayo azulgrana. El enfado del presidente del Elbar R.T., Jon Egiguren, era mayúsculo, puesto «que los chavales se han batido por completo, hemos sido muy superiores al rival y se nos ha escapado un partido que era para ganar». L. G.

Ermua

# La mitad de los impuestos subirán un 1% en 2010

La única tasa que ascenderá por encima (2,85%) será la de la basura, que viene impuesta por entidades superiores

AINHOA LASUEN ERMUA

El Ayuntamiento de Ermua subirá un 1% la mitad de sus impuestos, salvo en el caso de la basura que ascenderá un 2,85% en 2010. Esta última excepción se debe a que «este importe viene impuesto por Gipuzkoako Hondakinen Kudeaketa», explicó el concejal de Servicios, Félix Prol, en el último pleno celebrado en la villa. El ascenso en el 50% de los impuestos locales fue aprobado con los votos a favor de PSE y en contra de toda la oposición (PP, EAJ/PNV y EB), en el pleno del pasado miércoles.

El alcalde, Carlos Totorika, defendía su postura explicando que «la presión fiscal debe existir si se quieren tener servicios públicos, ya que estos se articulan con dinero». Además, aludió a este aumento calificándolo como «simbólico», puesto que «si dividimos el montante de la subida entre el número de habitantes toca a dos euros cada persona».

El teniente de alcalde, Félix Prol, que fue el encargado de presentar la propuesta socialista de las ordenanzas fiscales de 2010, quiso destacar que «hablamos de apenas de 1 a 5 céntimos de subida en la factura» y recalcó que «la presión fiscal incidirá más sobre las personas con mayor capacidad económica, entidades bancarias, multinacionales, etc». Con esta subida del 1%, el Ayuntamiento recaudará 38.000 euros más.

## IMPUESTOS

Subida aprobada: La mitad de las tasas ascienden un 1% . La excepción es la de la basura (2,85%).

Votos: A favor, el PSE; en contra, el PP, PNV y EB.

► Enmiendas del PP: Desestimadas.

ALCALDE

«La presión fiscaldebe existir si se quieren tener servicios públicos»

OPOSICIÓN

«Hubiera resultado simbólicamente importante que se congelaran las tasas»

Todos los grupos políticos de la oposición respaldaron la subida de las basuras «porque nos viene impuesta», pero se mostraron contrarios al ascenso del 1% en la mitad de las tasas municipales.

# 38.000 euros más

En primer lugar, juzgaban irrelevante el resultado de los ingresos consecuencia de la subida: 38.000 euros más en 2010. El Partido Popular y Ezker Batua coincidían en afirmar que «precisamente por ello, resultaría simbólicamente importante para la ciudadanía que se congelaran los impuestos de

este año». Desde el PNV se abogaba tambien por la congelación, «ya que el problema de los ingresos se puede subsanar con una política de aiuste de gastos» añadían.

El Partido Popular presentó varias enmiendas a las ordenanzas fiscales. Por un lado, proponía bonificar a las familias numerosas en el Impuesto sobre Bienes Inmuebles, dependiendo de sus ingresos. También apostaba por una bonificación en el impuesto sobre vehículos de tracción mecánica, del 50%, en función de las características de los motores de los vehículos y su incidencia en el medio ambiente.

En tercer lugar solicitaba una bonificación del 50% sobre la tasa de recogida de basuras en función del nivel de renta para personas desempleadas, pensionistas y discapacitadas y también reducir a la mitad los impuestos en la tasa de alcantarillado en función del nivel de renta para personas en la misma situación que el anterior

Estas enmiendas parciales se de sestimaron por la postura en contra de PSE y PNV y la abstención de EB. Además, Félix Prol explicó que la medida que proponía el PP perjudicaría a las familias numerosas que ya perciben las Ayudas de Emergencia Social del Ayuntamiento «y queremos proteger al más necesitado», puntualizaba.

El Partido Popular también presentó una enmienda a la totalidad, en la que se solicitaba «dejar de aumentar la presión fiscal que padece el ciudadano y ciudadana», aunque esta tampoco salió adelante. Además, Prol aclaró que «la presión fiscal sobre los ermuarras ni se acerca a la media vizcaina».



Proyecto en el que colabora Urko Punta en Mali. / E. c.

# La ONG Urko Punta apoya un proyecto para suministrar agua a 5.000 malienses

A. LASUEN ERMUA

La ONG local Urko-Punta y el Centro de Acogida Lagun Artean y Benkadi colaboran en la construcción de dos pantanos cuyos beneficiarios directos son los 300 habitantes del pueblo africano de Sidoni, en Mali, y unas 5.000 personas de poblados limítrofes.

La primera de estas infraestructuras hidráulicas se ejecutó el año pasado con muy buenos resultados, ya que se ha potenciado la creación de huertos en la zona. En la actualidad se construye un nuevo y similar equipamiento para atender más necesidades.

Este proyecto, además de buscar la construcción de un pantano, y por ende, la potenciación de huertos comunales para el 
mantenimiento de la comunidad 
a través de asociaciones de mujeres, pretende ser un impulsor 
y exportador de la experiencia a 
los pueblos limítrofes.

En Mali hay casi ocho meses de sequía durante los que la capa subterránea de agua va disminuyendo progresivamente, lo que genera que algunos pozos se sequen durante los meses de mayo a junio. Con la construcción de estas infraestructuras, se consigue un desarrollo sostenible de las comunidades, va que alrededor de los pantanos se erigen huertos mantenidos, en el caso de este proyecto, por asociaciones de mujeres, lo que les permite conocer nuevas técnicas de cultivo para una alimentación más variada y la venta de sus productos. También se ha abordado la creación de huertos cercanos para algunos jóvenes del pueblo, para que se constituyan en cooperativa.

# Mejorar la calidad de vida

El pasado año, durante seis meses toda la población participó en esta iniciativa: las mujeres limpiaron las piedras y los hombres llevaban la arena y servían como mano de obra. Y así consiguieron retener el agua de lluvia.

Además partiendo de la idea de que la extrema pobreza en el mundo la soportan principalmente las niñas y mujeres, este proyecto se ha enfocado; en gran parte, a la promoción femenina. Facilita a las mujeres tener el agua más cerca (algunas tenían que andar 10 kilómetros) y consigue mejores condiciones para formarse en higiene, nutricion y técnicas de cultivo.

El misionero español Jesús Martinez Presa, junto a los demás 'Padres Blancos', son responsables no sólo de la ejecución del proyecto sino de la recogida de datos diarios y evaluaciones mensuales que se envian a la ONG local Urko Punta.

Gracias a estas aportaciones personales y a 36.000 euros, invertidos desde Ermua en ambos pozos, 18.000 euros cada uno, se ha conseguido que estos malienses mejoren su nivel de vida. El número ganador del sorteo de la rifa para ayudar en este proyecto ha sido el 1.911.

# El cine-club de este mes se dedicará al cine colombiano

A. L. OSORO ERMUA

El cine-club de noviembre contará con un ciclo de cine colombiano. Este se incluye dentro del programa de la campaña 'Paisajes del mundo' en la que participa la biblioteca de Ermua y a través de la que se llevarán a cabo diversas actividades para informar a la población ermuarra sobre la literatura, la producción audiovisual, la música, la tradición oral y otros aspectos de su cultura como la gastronomía, situación sociopolítica o situación de las mujeres en Colombia, entre otros.

El día 5 se proyectará 'Paraiso travel', el día 12, el film 'Apocalipsur', el 19, 'Perro come perro' y el día 26, la pelicula 'La sombra del caminante'. Las proyecciones se llevarán a cabo en dos sesiones: de 19 y 21.30 horas, en Lobiano Kultur Gunea.



PLENO. Sesión de la corporación en la que se aprobaron esta semana los nuevos impuestos. /A.L.